
Discussion
• Captures illégales: quel est votre opinion: toujours un problème, 

à quel niveau? 
• Illegal culling: what is your opinion: still occurring? Level? 

- certaines personnes (plutôt âgées) continuent de prendre des 
individus dans la nature pour leur propre terrarium.


le marché illégal existe: on observe des déprédations sur le terrain, 
prélèvements d’animaux de certaines couleurs très probable 
localement.


certaines espèces/variétés sont plus recherchées; avec des 
déprédations souvent importantes sur l’habitat (pierres retournées,
…)


ATTENTION aux plaques qui sont posées pour des monitorings!! 
des problèmes ont été relevés dans les cantons de GR + GE!!


- investir le temps (et l’argent) plutôt sur la protection des habitats 
(meilleur rendement), et informer le public.


- mais c’est à nous de répéter aux personnes “potentiellement” 
concernées que c’est interdit!!



Discussion
•	méthodes de contrôles: - méthodes, efficacités et rendements

•	Erfolgskontroll: 


- il faut du temps pour que les sites soient recolonisés: faire les 
Erfolgskontrolle 4-5 années après??


- tous les suivis apportent de toute façon des informations; mais 
ATTENTION aux interprétations!!


- Question: au lieu de faire plusieurs Erfolgskontrolle sur tous les sites, 
serait-il pas plus instructif de le faire sur un nombre de sites limités 
mais avec un plus grande intensité?? Ceci ne pourrait se faire qu’au 
niveau de plusieurs cantons, donc ATTENTION au fédéralisme…


- utilité des mesures forestiers aussi pour d’autres espèces: il faudrait 
trouver des méthodes de revitalisation et de suivis pluri-espèces.


- intégration des bénévoles dans les suivis, si un encadrement 
adéquat est mis en place


- Espagne: des transects par des bénévoles sont réalisés depuis 8 
ans, typiquement dans ce genre d’approche. 


